

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 75 cént. de peseta al mes en la isla.

En provincias, 2'25 pesetas trimestre.

EL VIGÍA CATÓLICO

ANUNCIOS Y AVISOS.
Los suscriptores á 5 cént. por línea.
Los no suscriptores á 10 Id.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

SECCION RELIGIOSA

Domingo 27.—**XIII** despues de la Epifania. San Juan Crisóstomo obispo y doctor.

Lunes 28.—San Valero obispo, la traslacion de Santo Tomas de Aquino doctor, la Aparicion de Sta. Ines virgen y mártir y S. Juliau obispo de Cuenca.

Martes 29.—San Francisco de Sales obispo y doctor.

Miércoles 30.—Santa Martina virgen y mártir, San Lesmes abad y el B. Sebastian Valfré.

Cultos

Domingo 27.—La Misa y oficio divino son de San Juan Crisóstomo obispo, confesor y doctor con rito doble color blanco, haciendo conmemoracion de la dominica.

En la Catedral sermon del Cingulo de Santo Tomas de Aquino por el R. Sr. Dr. D. Gabriel Vila Beneficiado.

En el Rosario por la tarde rosario cantado.

En San Francisco en la Misa conventual Homilia por el R. Sr. Ecónomo.

Cuarenta Horas, continuan en la Iglesia de Maria Auxiliadora esponiendo S. D. M. los dias festivos á las 4 y media, los dias laborables á las 5, reservando siempre á las 6 y media.

Lunes 27.—La Misa y oficio divino son de San Julian Obispo y confesor, con rito doble 2.ª clase color blanco, haciendo conmemoracion de Santa Ines 2.ª virgen y mártir.

En la Iglesia de Maria Auxiliadora á las 5 de la tarde exposicion del SSmo. y despues Completas solemnes en preparacion á la fiesta de S. Francisco de Sales, Trisagio y reserva.

Martes 29.—La Misa y oficio divino son de San Valero Obispo y confesor, con rito doble color blanco.

En la misma Iglesia de las 5 y media de la mañana á las 8 y media habrá Misas rezadas; á las 10 y media Misa mayor cantada por la Capilla de música del Oratorio, y sermon por el R. D. Pedro Anglada y Torrent Pbro. A las 5 de la tarde exposicion de S. D. M. Rosario, Letanias, Estacion al SSmo; Trisagio cantado por la expresada Capilla y reserva solemne.

Miércoles 30.—La Misa y oficio divino son de Santa Martina virgen y mártir con rito semidoble color encarnado.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA ENERO

Progresos en el amor divino.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon immaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, para que nuestros corazones se inflamen más y más cada dia en vuestro amor, y propaguen á otros muchos tan divinos incendios.

PROPÓSITO

Empezar con nuevos bríos espirituales el nuevo año, cumpliendo con más perfeccion nuestros respectivos deberes.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

1.ª La sujecion de todos los menorquines á las disposiciones de la Iglesia.

2.ª Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Enero, y dias en que los celadores y celadoras

puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Dia 3, Santa Genoveva.

» 25, San Francisco de Sales, Obispo y Doctor.

R. I. P.

Se recomienda á las oraciones del Apostolado el alma de un asociado, que falleció durante el mes de Diciembre de 1894.

A. M. D. G.

Un robo audaz.

Tomamos del *Dia* correspondiente al dia 20 los siguientes detalles del robo llevado a cabo en la caja de la Sucursal del Banco en Sevilla que amplian los que por telégrafo comunicamos á nuestros lectores:

Esta tarde se ha intentado un golpe de mano contra la sucursal en esta poblacion del Banco de España.

El ladrón ha conseguido en parte su objeto. El robo no ha sido de más importancia por tener un secreto la caja de caudales.

El robo verificado tiene alarmado todo el vecindario, porque prueba una gran osadia y la práctica de medios nuevos.

El robo en el Banco verificóse de la manera siguiente:

El cajero, Sr. Vela, hallabáse trabajando en su despacho del Banco, donde tiene á su lado la caja de caudales generalmente abierta para la facilidad de los pagos.

Esta tarde presentóse en el citado despacho un individuo, llevando dos facturas para hacer efectivo su cobro en la caja.

Cogió el Sr. Vela las facturas y comenzó á examinarlas.

Entonces el individuo arrojóse sobre él tapandole el rostro con un pañuelo empapado en cloroformo.

El cajero luchó un momento, cayendo en seguida al suelo victima del sopor causado por el narcótico.

Pasóse así no se sabe cuanto tiempo. Al recobrar el sentido el cajero, encontró la caja revuelta.

Registróla y halló que faltaban muchos billetes.

El individuo había desaparecido.

El cajero entonces avisó á sus compañeros y dió parte del hecho á las autoridades.

En los primeros momentos acudieron el Sr. Montes Sierra, director accidental Banco, el goberuador civil y el juzgado de guardia.

Este comenzó á instruir las primeras diligencias, tomando declaracion al cajero y demás empleados.

Hízose un arqueo provisional en la caja.

Se conoce que al ladron le faltó tiempo y no pudo abrir un cajón de doble fondo que guarda gran cantidad de billetes de 1.000 pesetas.

Telegrafian de Sevilla diciendo que se ha confirmado que el robo efectuado en el Banco asciende á 44,000 duros.

Créese que el autor se embarcó para Cádiz.

NOTICIAS.

ESPAÑA

Se ha inaugurado en Málaga el Asilo destinado á recoger niños abandonados, que está á cargo de los Padres Salesianos.

Han asistido á la inauguracion el Sr. Obispo y las autoridades.

El Prelado ha pronunciado una elocuente oracion alusiva al acto.

—Han comenzado en Sevilla los preparativos para las solemnes fiestas y procesiones que allí se celebran por Semana Santa.

—En uno de los últimos números del *Madrid Científico*, publicacion que se dedica, como indica su nombre, á relatar los últimos adelantos de las ciencias abstractas y de aplicacion, se lee lo siguiente:

«Los redactores del *Madrid Científico* profesan la Religión de sus mayores. No diremos que la poca ciencia aparta de Dios y que la mucha ciencia conduce á Él. A nosotros nos conduce á Él la fe, que vale más, mucho más que todos estos conocimientos humanos, y como humanos deleznales. Queremos prevenirnos con tiempo contra aquellos de nuestros colaboradores que pretendan lucirse en nuestras columnas con un positivismo mal comprendido y erróneo.

«Para nosotros, eso que la filosofía alemana califica de incognoscible, ó la última razón de las cosas, ó Dios, como decimos lisa y llanamente los creyentes, está muy por encima de lo más alto de la Mecánica celeste.»

Así se expresan los ingenieros, artilleros, doctores en Ciencias y arquitectos que dirigen esta publicacion.

—A fines de Octubre protestamos de un desafío perpetrado en la corte, en el cual intervinieron los personajes del partido carlista Sres. Adelantado, Vallecerrato, Casasola y Berriz.

Los tres últimos de dichos señores, reconociendo la culpa cometida, acudieron á nuestro Rdo. Prelado en demanda de perdón, que les ha sido concedido por el Sr. Obispo después de imponerles grave penitencia saludable.

En *El Correo Español* hemos tenido el gusto de leer copia de la certificacion de la Secretaria de Cámara de este Obispado, en la cual consta la comparencia de los interesados ante la autoridad eclesiástica *in forma ab Ecclesia consuetu*, y el perdón otorgado.

Como á su debido tiempo dimos cuenta del escándalo, y contra él protestamos, hoy damos á conocer la cristiana reparacion.

EXTRANGERO.

El sabio y nonagenario historiador católico César Cantú se halla gravemente enfermo, y los médicos tienen pocas esperanzas de salvarle la vida.

—En un documento suscrito por 78.000 católicos de los Estados Unidos se pide la convocacion de un Congreso eucarístico americano al Excmo. Cardenal Gibbons. Este eminentísimo Purpurado, Arzobispo de Baltimore, ha prometido todo su apoyo á la celebracion del mismo.

—Su Santidad ha tomado ya las disposiciones necesarias para la ereccion de su sepulcro. La

parte de arquitectura será confiada al maestro Luchetti, y la estatua la hará el profesor Mac-cagni, siendo elevado el monumento en la Basílica de Santa María la Mayor, en donde no se ha colocado sepulcro alguno desde Pío VI.

—Se dice que Crispi gasta 100.000 pesetas anuales en espiar al Papa, para conocer los personajes que son recibidos en el Vaticano, vida y hasta los gestos de los Cardenales, comunicación que tiene con el Extranjero, etc. En fin, que León XIII está mil veces más prisionero bajo el régimen de Crispi, porque éste conoce y aprecia mejor la importancia internacional del Papado.

Faure.

Francisco Félix Faure, el nuevo Presidente de la República, tiene ahora cincuenta y tres años, y ocupaba, al ser elegido, el ministerio de Marina, al que le llevaron el haber sido armador en el Havre y poseer vastos conocimientos de las cosas de mar.

Luchó en la guerra contra Alemania y la *Commune*.

Fué diputado por primera vez en 1881, y subsecretario tres veces del ministerio de Colonias.

Es decir, que Faure es un hombre del Monton, un político que sube á la Presidencia de la república sin haber presidido un Gabinete.

GACETILLA.

Estracto de la sesión ordinaria celebrada por el Ayuntamiento de esta ciudad, en segunda convocatoria, el día 20 del actual.

Abierta la sesión bajo la presidencia del Sr. Alcalde D. Joaquín Comella, se leyó y aprobó el acta de la sesión anterior.

Acordó el Ayuntamiento el cumplimiento de las órdenes y disposiciones contenidas en los Boletines oficiales y muy particularmente las que se refieren á la formación del apéndice al amillaramiento para el reparto de la contribución territorial de 1895-96.

Se acordó la inscripción en el alistamiento del mozo Gaspar Gelabert Monjo solicitada por su padre Antonio Gelabert Anglada natural de esta ciudad y residente en Roniba, Argelia.

Y se levantó la sesión.

En la mañana del martes día 22 del actual falleció en Barcelona D. José Corominas y Pigráu, sócio de la Agencia Moll y Corominas de aquella ciudad, consignataria de nuestros buques, arrebatado al cariño de su familia á la edad de 29 años y cuando le sonreía un porvenir brillante.

La muerte del Sr. Corominas ha sido muy sentida en Barcelona, donde gozaba de generales simpatías por la amabilidad de su trato y por las brillantes cualidades que le distinguían.

Existen en esta ciudad multitud de personas atacadas del *dengue*, presentándose, por ahora, con caracter benigno dicha epidemia.

En algunos pueblos del interior tambien han ocurrido muchos casos.

Mañana, último domingo de més, celebrarán la reunion reglamentaria los Celadores y Celadoras del Apostolado de la Oracion, la de Celadoras será á las 3 de la tarde, en la sacristía de S. Agustín, y la de Celadores, al anochecer, en el Círculo Católico, pudiendo asistir á esta los asociados de cada coro. Recomiéndase la puntual asistencia.

Hemos recibido el tomo VIII de la colección de obras, artículos y diálogos de D. Fe-

lix Sardá y Salvany Pbro. Director de «La Revista Popular», que con el título de «Propaganda Católica» viene publicando con feliz acierto la librería y tipografía católica de la calle del Pino de Barcelona. En el tomo que hoy tenemos el gusto de anunciar á nuestros lectores, van reunidos varios de los artículos del señor Sardá que mas permanente interés ofrecen para la controversia de nuestros días, y que puede considerarse como otros tantos opúsculos, no indignos de figurar entre los mas difundidos del referido escritor.

Forma un volumen con tipos elzevirianos iniciales y viñetas de adorno y hermosa encuadernación con plancha hecha á propósito. El precio de este tomo es de 4 pesetas en rústica y 6 lujosamente encuadernado en tela y plancha dorada. Lo tenemos de venta en la imprenta de EL VIGIA.

Mañana, los Cofrades de la Correa, tienen Misa de comunión general á las 7 y media de la misma, en la iglesia de San Agustín.

El precio medio obtenido por el trigo en esta provincia durante el pasado mes de Diciembre según los datos publicados por este Gobierno civil en el periódico oficial, fué de 24'55 pesetas el q. m. (unas dos cuarteras de 70 litros); el de la cebada, 17'90 pesetas y el del maíz, 21'83 pesetas.

El precio máximo del trigo alcanzó 28 pesetas en Ibiza y el mínimo 19'75 pesetas en Palma. El mayor de la cebada 19'40 pesetas en Palma y el mínimo 16 pesetas en Manacor.

Según Noherlesoom, del 21 al 25 de los corrientes se producirá un cambio atmosférico de alguna importancia, por una borrasca que penetrará en el Continente por el mar del Norte; luego se dirigirá por la Francia oriental y Suiza al golfo de Génova.

Poca importancia ejercerá en España, del 21 al 23, esta borrasca, como no sea en la zona pirenaica.

Al mismo tiempo, se formará en el centro de nuestra Península, ocupando las dos Castillas, un núcleo de bajas presiones, ocasionando en la region central, en unos puntos nieblas y alguna lluvia en otros.

En los días 24 y 25 se formará en el golfo de Génova un núcleo de bajas presiones, que producirá mal tiempo en el Mediterráneo superior y extenderá su influencia al Nordeste de España.

A la vez avanzará por el Atlántico una fuerte borrasca.

De las dos influencias participará nuestra Península: de la del Atlántico, en Portugal y en el NO. y N. de España; la del Mediterráneo, en las regiones vecinas de dicho mar.

El sábado 26 llegará al NO. de Irlanda la borrasca del Atlántico, y su influencia se extenderá hasta el golfo de Gascuña.

Del 27 al 29 se desarrollará una depresión que, partiendo de los parajes de Madera, se encaminará á la Argelia. Su influencia se propagará por nuestra Península, ocasionando alguna lluvia en el SO., S. y SE., con vientos de estos rumbos.

El 30 y el 31 aparecerá por el archipiélago inglés otra borrasca que extenderá su acción por Europa.

Su influencia se reflejará en la region septentrional de España, donde producirá mal tiempo, chubascoso y ventoso, de entre O. y N.

DE MAHON

Dicese haber sido adjudicada á favor de «Sociedad Mahonesa de vapores» la subasta para la conduccion de la correspondencia entre Málaga y Melilla.

—Segun de público se dice, el Director y el Secretario del Lazareto sùcio de este puerto, han sido suspendidos de empleo y sueldo en virtud de órdenes superiores.

—En Mahon, va desapareciendo la enfermedad, conocida con el nombre de *dengue*.

DE MALLORCA.

Según leemos en *El Felanigense* la enfermedad conocida muy generalmente con el nombre de *dengue* se ha extendido en aquella ciudad de una manera pasmosa, llegando á ser muy escasas las familias que no cuenten con algún atacado. A pesar de tal incremento, no se han presentado más que casos muy benignos cuyo cuidado ha desaparecido con algunos días de guardar cama.

—El juéves fué viaticado el Rdo. Cura Párrroco de San Miguel por motivo de haberse agravado en la dolencia que viene padeciendo.

DE IBIZA.

Son en tan crecido número los socios de la asociación «Socorros Mútuos» que se hallan actualmente enfermos, á consecuencia de la epidemia existente, que la mencionada sociedad ha agotado los fondos que tenía en caja y se ha visto precisada ha retirar parte de las cantidades puestas á rédito, para atender al pago de dietas á los mencionados socios.

—La crónica de los fallecimientos sigue aumentando de un modo considerable.

Entre las personas más conocidas, que han dejado de existir últimamente, figura doña Catalina Torres y Juan, esposa del honrado y antiguo marino D. Juan Ferrer, que ha pasado á mejor vida.

—El día 14 á eso de las ocho de la noche, ocurrió en esta ciudad un terrible suceso.

Una pobre mujer, ya algo vieja, que vivía sola en las inmediaciones de la *Torre*, ha muerto abrasada.

Es de presumir que el hecho ocurriría del siguiente modo: estando la infeliz calentándose, arrimada á un brasero, prenderían sus vestidos, y, al pretender pedir auxilio, con el trastorno consiguiente y el humo que se produciría, allí, perdería el tino, no acertando con la puerta, pues encontróse á la desgraciada mujer de pié y arrimada á la pared, cuando se penetró en la casa.

Los primeros que acudieron al lugar del suceso fueron unos vecinos, á quienes hubo de llamar la atención percibir un fuerte hedor dándose á averiguar la causa de ello, hallando al poco rato á la infortunada mujer ya medio carbonizada.

Pudieronle administrar los Sacramentos pues vivió aún algunas horas.

Descanse en paz.

—Dos meses próximamente van trascurridos desde que se halla en huelga, es decir, cerrada la escuela pública municipal del pueblo de San Juan Bautista.

Y aquellos vecinos pagan para que la haya esto sí. Y no faltara quien ó quienes cobren los haberes consignados para el Maestro, sin que éste, propietarto ó interino, parezca por ningún lado.

¿Si el caso será otro caso de los varios casos en que todo se reduce á cobro de haberes por duplicado, esto es, uno que firma y otro que cobra?

Y, lo que decimos de la escuela de San

Juan, encaja muy bien á alguna de esta ciudad.

Que, á juzgar por la muestra, ni siquiera se sabe si existe.

Tal es la indiferencia, y abandono y desidia y cien cosas más, todas malas, de que dan muestras los que debieran intervenir en asunto tan capital como el de la instrucción.

Y, naturalmente, así anda ello.

—Un vecino de Santa Eulalia, conocido por Jaime den Benet, ha sido encontrado asesinado en su propia casa.

La víctima, á pesar de contar alguna edad, era soltero y vivía solo.

Presúmese que el móvil del crimen ha sido el robo. Hácelo creer así el haberse encontrado algunos muebles en desorden y ser el Benet persona que, según nos dicen, gozaba fama de tener algún dinero.

No tenemos más detalles.

—Ha regresado de Santa Eulalia, á donde fué con motivo del crimen allí perpetrado últimamente, el digno Juez de este Partido.

Al parecer, el mencionado funcionario no perdería el tiempo durante su estancia en dicho pueblo, pues han sido detenidos en el mismo y conducidos hoy á la cárcel de esta ciudad, cinco ó seis individuos.

DE PROVINCIAS.

Segun la Memoria leida en la junta general ordinaria del Banco Hispano Colonial, celebrada en Barcelona el dia 16 del corriente bajo la presidencia del Excmo. Sr. D. Manuel Girona, vicepresidente del Consejo de Administracion, los beneficios líquidos obtenidos en el último año llegaron á dos millones de pesetas, de las que el Consejo acordó destinar 1.800.000 á razon de 50 pesetas por accion, quedando para repartir entre la Administracion social 200.000 pesetas.

—Ayer tarde, en el Parque de Barcelona fué hallada una bomba. El hallazgo lo verificó un muchacho de unos 14 años llamado José Compay que á las cuatro y media de la tarde pasaba por la avenida de los álamos frente al Palacio de Ciencias. Este chico vió en el suelo junto á un árbol un objeto redondo y creyendo buenamente que era una vejiga de goma la recogió, mas inmediatamente, por el peso, se convenció de que se había equivocado.

Efectivamente, el objeto hallado era una pequeña bomba esférica de hierro colado y del tamaño de una naranja, provista de un tornillo que tapaban el interior y de su correspondiente mecha que ofrecía señales de haber sido encendida, y que quizá había sido apagada por la humedad reinante.

Atónito el muchacho, no sabía que partido tomar, cuando vió venir á un cabo de la guardia municipal, á quien dió cuenta del hallazgo y entregó la bomba. El cabo, acompañado del chico fué á la comandancia y de aquí al Juzgado de guardia, que era el de Atarazanas; donde quedó depositada, ínterin se incoaban las oportunas diligencias.

La bomba pesaba aproximadamente un kilogramo, y acerca de su naturaleza opinaban unos que se trata de un explosivo real y verdadero, mientras otros creían que es una bomba de mentirigillas. El Laboratorio nos sacará de dudas.

A última hora se nos dijo que la policia había verificado algunos registros domiciliarios. Ignoramos que resultado dieron.

TINTA NEGRA

Véndese en esta imprenta.

TELEGRAMAS PARTICULARES DE EL VIGIA CATOLICO

Madrid 26.—2 15 m.

Se ha firmado la creacion de la cátedra de religion con asistencia obligatoria, y que se celebre clase bisemanal con profesor sacerdotal que nombrará el ministerio de Fomento.

Interior 72'30.

Exterior 81'65.

Cambio sobre Paris 11'40.

El Alma y el Corazon de Jesus

Tú, en cuyo pecho abierto ven mis ojos
Albores mansos de riente luz
Que lanza el Corazon lleno de abrojos,
Transfigurando en su esplendor la cruz.

Dime, Jesus, ¿qué son esas heridas,
Con que vive tu amante Corazon?
Esas llamas que brotan encendidas,
Esas gotas de púrpura, ¿qué son?

Así, bajo la lámpara del templo,
Á la imágen Sagrada interrogué,
Y animada la faz que allí contemplo,
Tal su enseñanza y su palabra fué:

Estas heridas, que en mi pecho abiertas
El tuyo hacen latir de compasion,
De celestial ventura vivas puertas,
Nuevos sentidos para amarte son.

Son ojos lloradores, que querría
Mi amante Corazon multiplicar.
Miradas son de fuego, con que ansía
Los corazones todos penetrar.

Son tambien melancólicos oídos,
Que abiertos quiso el Corazon tener,
Para escuchar del hombre los gemidos,
Y las penas del mundo recoger.

Son dulces bocas, que gimiendo anhelan
Refrigerar con ósculos de Dios
Almas sedientas que á la muerte vuelan,
Del cáliz de Luzbel ardiendo en pos.

De corazones tristes la amargura
Con estos labios quise yo gustar,
Llanto beber, y la feliz dulzura
Que en mis flores se oculta destilar.

Quise en la tierra henchida de mis dones
El perfume aspirar de la virtud;
Mas ¡ay! en los humanos corazones
Marchita y muerta está la gratitud.

Mi voz se apaga: á reanimarla llevo,
Y entre ayes sofocados de dolor,
Brota mi Corazon lenguas de fuego
Con que pretende declarar su amor.

Mas ninguno estas lenguas celestiales
Entiende ya en la tierra que perdí;
No elevan sus miradas los mortales,
Al paraíso que se oculta en mí.

Busco al hombre á través de las espinas
Que de sus piés fugaces marca son;
Y en el mundo con lágrimas divinas
Siembra otra vez su sangre el Corazon.

Lágrimas son tristísimas que vierto
Desde mi trono, con eterno afán,
Por que no resucita el mundo muerto,
De mi célico amor viendo el volcan,

Que aunque elevar mi amor al hombre quiso
Cuando en mi Corazon clavé la cruz
Y auroras descubrí del paraíso
En los albores de mi eterna luz,

Él, los edenes que mi pecho encierra
Ignorando, la espalda me volvió,
Y ensancha sus sepulcros en la tierra,
Mientras sollozo entre querubes yo.

Mira, pues, lo que son estas heridas,
Y estas llamas y gotas, que despues
Que en el Calvario fueron recogidas,
Brotar del seno de la gloria ves.

Ya que de mi dolor fuiste testigo.
En las humildes gradas del altar,
Ven en silencio á suspirar conmigo;
Ven á mi Corazon, ven á llorar.

Rafael de los Reyes, S. J.

Telégramas

En el Consejo quedó sin solución y pendiente de ella el expediente para construir un nuevo faro en la isla de Ibiza.

Congreso.—Gran animacion esperándose emociones con motivo del debate acerca de los ducados.

El señor Maura lee el proyecto de ley acerca de la división territorial judicial. Asimismo da lectura del proyecto relativo á la terminacion de las obras de la cárcel de Barcelona.

Seguidamente el señor García Alix anuncia una interpelacion censurando los ascensos al generalato. Lamenta que se aumenten los gastos cuando el pais sufre una crisis pavorosa.

Lo deplora doblemente porque en vez de atenderse en estos ascensos al mérito, solo priva el favoritismo. En cambio se olvida á los que han contraído méritos á consecuencia de la campaña de Mindanao.

El ministro de la Guerra asegura que los ascensos están ajustadísimos á la ley y que en modo alguno son debidos á influencias é intrigas.

Despues sigue el debate acerca de los ducados, entre la expectacion del auditorio.

Paris, 22.—Asegúrase, segun telegrafian de Buenos-Aires, que mañana presentará la dimisión el presidente de la República doctor Saenz Peña.

La noticia relativa á la abdicacion del rey de Grecia, es absolutamente infundada.

Paris, 22.—Telegrafian desde el Cairo que un cuerpo de ejército indigena, al mando de oficiales italianos, ha sido atacado por 10,000 derviches cerca de Kassala.

Quince mil madhistas perfectamente armados bloquean Kassala.

Circula el rumor de que han sido pasados á degüello los soldados y oficiales italianos.

Paris, 22.—Asegúrase que formará Gabinete M. Goblet; si éste no logra formar ministerio, aceptará esta misión M. Waldeck-Rousseau.

Achácase el desistimiento de M. Bourgeois á formar Gabinete á la actitud de MM. Cavaignac y Poincaré.

Paris, 22.—Ha fallecido en Tolosa el cardenal Floriau-Félix Desprez, que era arzobispo de aquella archidiócesis desde el año 1859, y cardenal desde el 1879.

Paris, 22.—Said-Ali, antiguo sultan de la isla de Gran Comodora, acusado de haber intentado envenenar al residente francés M. Humblot, ha sido desposeido de sus bienes y desterrado á Nueva Celedonia.

Es esperado en París el rey Alejandro de Servia.

Subasta

Tendrá lugar el dia 4 del próximo Febrero á las 11 de la mañana en el despacho del Notario Dr. Anglada referente á las fincas siguientes:

La casa n.º 8 de la Calle de Mahón,
Un hortal de recreo con caseta, cisternas, cochera, cuadra y pajar etc. situado junto á esta Ciudad en el Camino de San Juan.

El pliego de condiciones obra en poder del referido Notario.

La «protestanta»

—Vaya Ud. mucho con Dios, vecina, que se trae Ud. el señorío de una infanta.

—Y la prisa de un coronel de regimiento.

—¿Y adónde tanto bueno y tan temprano?

—A buscar un regalito para un ahijado, que me trajeron los Reyes.

—¿Ya vuelve Ud. á ser abuela?

—Jesús, vecina; ¿pero ha perdido Ud. la memoria? Si mi Eugenia dió á luz ayer, como quien dice: por la Virgen de Agosto.

—¡Ay, hija!, Ud. perdona, ¡qué cabeza la mía!; pero como la vi á usted con tanto perifollo...

—Ya, ya; no podrá Ud. hasta que no me saque la verdad del cuerpo. Bueno, pues sepa Ud. que la Vicenta se ha convertido.

—¿Aquella bruja del sotabanco que se hizo protestanta por mor del dinero?

—La misma, hija; y no fué ningún milagro, sino la cosa más natural del mundo.

—¿Acaso la fueron á visitar los señores de la Conferencia?

—No, señora; y no me interrumpa Ud., ó si no no acabaremos en todo el día. Verá Ud. lo que pasó.

Usted recordará que la Vicenta tiene una chiquilla que no ha cumplido aún los seis, listas y despierta como una ardilla.

Hace un mes se la puso enferma de melancolía, que no sabían los médicos cómo sacársela del cuerpo; la llevó á la consulta del Hospital, á la Casa de Socorro, á un especialista, y en pocos días gastó en botica todo lo que esos condenados protestantes le tenían dado por acudir á sus *sacrilégios*.

A pesar de todo, la niña se iba quedando en los puros huesos, y todo se le volvía llorar y suspirar.

A mí, que en cuanto supe que se había pasado al moro no volví á saludarla, me llamó un día muy apurada la Vicenta para que le cuidara la niña un rato *por amor de Dios*, y al decir este se me puso más colorada que un tomate.

—¿Y Ud. fué?

—¿Y qué tenía que hacer? Su madre era una bruja; pero la niña era un ángel, y yo había oído decir siempre que *haz bien y no mires á quién*. Pues caté Ud. que en cuanto nos quedamos solos me dice la niña:

—¡Ay, *señá* Dolores de mi alma, yo no me quiero morir ahora!

—¿Quién piensa en eso, hijita?—la contesté, haciéndole una caricia.

—Es que las niñas de la calle me han dicho que estoy condenada, ¿y sabe Ud.? ninguna quería jugar conmigo porque en cuanto aparecía yo en la calle gritaban todas: ¡Ahí viene *la protestanta!*, y se iban todas, y me dejaban sola, y no me admitían en el corro?

Y en diciendo esto rompió á llorar con tal gana la pobre niña, que á mí se me saltaron las lágrimas.

En aquel momento volvió su madre, y como nos encontró llorando á las dos, quiso saber la causa del llanto, y ¡ay, hija! Dios me dió entonces el habla de un predicador, y con toda la frescura del mundo le dije cuanto se le puede decir á una mujer como aquella, con tanto salero que, si al principio lloraba yo, después se puso á llorar la pícara madre como una magdalena.

—Tú matarás á tu hija, porque Dios castiga á los renegados quitándoles las pocas dichas de este mundo—la dije en un arranque.

—¡Yo no quiero! ¡Yo no quiero!—rugió la Vicenta arañándose como una desesperada.—Yo quiero ser buena, y confesarme, y rezar á la Virgen.

—Yo la he rezado todos los días, madre, y por eso no me he muerto: ¡yo no quiero ser protestanta!—gritó la niña saltando de la cama y cruzando las manitas delante de su madre.

¡Ay, hija!; yo no sé lo que pasó entonces en aquella casa, que los tres nos abrazamos como si fuéramos hermanos de toda la vida. Y yo, calentito, calentito, para que no se enfriasen los entusiasmos, aquella misma noche fui á contárselo al cura, y el día de Reyes volvió á entrar la Vicenta en la iglesia, después de una confesión más larga que una carretera. Con ellas fui yo, y al salir me dice la chiquilla, que en dos días se puso más buena que la salud:

—¿Verdad que las niñas me dejarán jugar en su corro?

—Sí, hija mía, sí.

—¿Y ya no me dirán *la protestanta*?

—No, preciosa: te dirán el angelito.

Y *relay* la historia de la Vicenta á cuya casa me voy.

—Misericordia de Dios, vecina, y que cosas se ven en el mundo. ¿Y aún dice Ud. que eso no fué milagro? Si hay para hacerse cruces.

—Y para alabar á su divina Majestad que todo lo puede. Conque adiós, hija.

—Vaya Ud. mucho con Dios, vecina, que tiene Ud. el señorío de una infanta y el corazón de un San Agustín.

—Eso quisiera.

La precedente historia, rigurosamente exacta en su fondo, se ha desarrollado en Madrid poco tiempo ha, y cuando me la contaron no pude menos de exclamar:

—¡Bienaventurados los niños que no conocen los secretos de la *política de atracción!*

BENJAMÍN.

El Czar Nicolás II

Y LA BAILARINA LABUSKA

Según cuentan los periódicos en estos días se ha suicidado en Rusia la cantante Labuska.

Hace unos seis años que el actual Czar Nicolás II encontrándose en el teatro de la Opera de Varsovia, vió á la Labuska y se enamoró perdidamente de ella.

Nicolás se trasladó con Labuska á Varsovia. Alejandro III intimó al hijo para que regresase inmediatamente á San Petersburgo, pero el *czarewích* desobedeció la orden paterna y se originaron actos violentos. Dícese en Rusia, que un sacerdote en el Caucaso los unió en matrimonio. Labuska tenía entonces diez y nueve años, Nicolás veintiuno. Fueron esposos.

El actual emperador continuó sus relaciones con la polaca, hasta que la enfermedad y muerte de Alejandro III le obligaron á desposarse á toda prisa, pero contra su voluntad, con la princesa Alicia. Ya se sabe que la actual emperatriz de todas las Rusias opuso tenaz resistencia á casarse, negativa que amenazó con un grave conflicto diplomático.

El final de todo esto es conocido: la princesa Alicia transigió y la Labuska se pegó un tiro.

¡Y el emperador Nicolás II sin novedad en su muy importante salud!

Para vender.

Lo está un solar de casa de 104 palmos de fondo por 38 de ancho, sito en el Camino de S. Juan y en las inmediaciones de esta Ciudad, que contiene recién edificado una Cocheria de toda la anchura por unos 7 metros de fondo, además tiene mitad de un pozo.

Para mas informes y ajuste D. José Juárez
Plaza de la Libertad n.º 22.

ORO Y ESCORIAS

POR

D. ANGEL RUIZ PABLO

Véndese en esta imprenta á 2 pesetas en rústica y 3 encuadernado en tela.

LIBROS que se hallan de venta en la imprenta de el VIGIA:

Manifestaciones del Divino Amor ó sean reflexiones, exhoraciones, aspiraciones y enseñanzas provechosas para las almas que desean agradar al Señor.—Un opúsculo en 16, á pas. 0,30.

El Pan de la vida eterna. Preparación y guía para la primera Comunión, memorial y auxiliar para las posteriores, por el D. Ribas y Sevet. Pbo.—Un tomo en 16, 2 pas.

Suma espiritual, en que se revuelven todos los casos y dificultades que hay en el camino de la perfección, por el P. a Figuera, S. J. Un t. 16, á pas. 1'50 en p.

Respuestas populares á las Objeciones mas comunes contra la religion, por Segundo Franco. Dos tomos en 8.º de mas de 500 páginas, en pasta, 6 pesetas.

Siete Domingos de San José Los. Un tomo de 95 páginas y 0'75 encuadernado.

Los Tres 89—1689—1889 por Meric de Boylesve. Un opúsculo 0'25 de peseta.

Verdades eternas, explicadas en lecciones ordenada, principalmente para los días de los ejercicios espirituales por D. Carlos Rosignoli. Un tomo en 8.º de más de 475 páginas, en piel color, 2'25 pesetas.

La Verdad sobre la Cuestión Romana por B. O. S. Un tomo, en rústica, 1 peseta.

Viva Jesús, ó sea meditaciones sobre la Infancia y vida oculta de Jesucristo y para el cuarto de hora de Oración, por D. Enrique Ossó. Un tomo en 8.º menor de 80 páginas, en tela 1 peseta.

Del Natural copias varias por el P. Luis Coloma de la Compañía de Jesús. Un tomo en 8.º de más de 190 páginas, encuadernado en tela 2 pesetas.

Camino espiritual de la manera que lo enseña el P. S. San Ignacio en su libro de los *Ejercicios*, por el P. Luis de la Palma, de la C. de J.—Dos t. en 4.º á pas. 5'50 en p.

Misas sueltas que se hallan de venta en la imprenta del Sagrado Corazon de Jesús.

Rosarii B. Mariae Virginis.
Beati Egidii Mariae á S. Josepho.
S. Cirilo Alexandrini, S. Cirilo Hierosolimitani C., S. Justini martyris, Sancti Augustini Ep. Conf., Sancti Josaphat Ep. et Mr.—40 cents.
San Silvestre Abbatis.—10 cents.
S. Joannis a Capistrano Conf.
S. Septem Fundatorum.—15 cents.
Purissimi Cordis Beatae Mariae Virginis.—20 cents.

Missae Festorum Mobilium.—40 cent.
S. Joannis Damasceni Conf.—15 cents.
B. Julianae Cornelianensis V. Sanctae nuncupatae.—15 cents.

S. Bonifacio Ep. et M.—15 cents.
S. Cyrillo y Methodio.—15 cents.
Vigilia Immac. Conceptionis.—15 ets.
Viginti sex Martyrum Japonentium.—20 ets.
Comm. Omn. Summorum Pontificum. 20 céts.

También se encuentran en esta imprenta un gran núm. ro de Rezos publicados estos últimos años.

LAYETA, Novela por Raquel.

Precio una peseta, en esta imprenta.

Derecho á la ignorancia

POR

D. FRANCISCO CAPMS MERCADAL

Licenciado en medicina y cirugía.

Véndese en esta imprenta á 75 cénts. de peseta el ejemplar.

ZULEMA

por ANTONIO CURSACH

Véndese en esta imprenta á 1'50 pesetas el ejemplar.

PARA VENDER

Lo está la casa de la calle de San Pedro n.º 12 Para mas informes dirigirse á D. Jaime Moll calle del Nueve de Julio.

TIPOGRAFÍA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESUS, á cargo de Rafael Massanet, Plaza Vieja 10.